



Sept 1911

## Chronique du sanctuaire



**J**UILLET 1911. — C'est en Juillet 1534 que Jacques Cartier se mit à parcourir en tout sens l'immense baie qui porte aujourd'hui le nom de *Baie des Chaleurs*. Elle fut baptisée de ce nom le 10 Juillet de la même année et Jacques Cartier l'appela ainsi à cause de la grande chaleur qu'il y avait éprouvée ce

jour-là.

Si le Cap eut été découvert en Juillet 1911, on l'aurait certainement appelé le *Cap des Chaleurs*, car vraiment la chaleur y fut extrême. Il y a fait peut-être plus chaud qu'ailleurs, car le sable surchauffé embrasait l'air de sa propre sécheresse, et lorsque, là-bas vers l'ouest, des orages se formaient, un courant mystérieux semblait monter du St Maurice et dresser une barrière invisible qui arrêta loin de nous les nuées bienfaisantes.